

WOCHENKURIER

Mittwoch, 28. April 2021



Schule und Kita ab Montag dicht
Spree-Neiße. Im Landkreis



Workspaces im Zoo Hoyerswerda
Hoyerswerda. Ab sofort



Maja Storck verlängert beim DSC
Dresden. Der Dresdner SC

mm 08. November 2020 Artikel teilen

„Strich durch die Rechnung“

Rühmann-Film nach 88 Jahren wieder im Kino

Südbrandenburg. Nach 88 Jahren ist er jetzt erstmals wieder über die Leinwände geflimmert, der Ufa-Bestseller „Strich durch die Rechnung“ mit Heinz Rühmann in der Hauptrolle. Während bei der Premiere im November 1932 über 5.000 Filmfreunde in die Forster „Kammerspiele“ stürmten, ging es jetzt unter Corona-Bedingungen etwas bescheidener zu.



Über 2.000 Komparsen waren bei den Dreharbeiten zum Rühmann-Film „Strich durch die Rechnung“ im Jahr 1932 auf der Forster Radrennbahn mit dabei. Foto/Sammlung Frank Hentschel

Nur knapp 300 Besucher konnten sich bei vier Kinoaufführungen und Einführungsvorträgen an einer nach jahrelanger Suche in Moskau wieder aufgefundenen Kopie des Films erfreuen. Allerdings mit einer kleinen Einschränkung. „Bei den rund 2.700 Metern Schwarz-Weiß-Material waren zehn der 99 Filmminuten ohne Ton“, schilderte Heimatforscher und maßgeblicher Spurensucher Frank Hentschel. Sie sollen nach dem noch im Forster Stadtarchiv vorhandenen Drehbuch rekonstruiert werden. „Das kann aber nur gelingen, wenn neben der einzig weltweit überlieferten Fassung im Moskauer GOSFILMFOND eine weitere Fassung bekannt wird“, so Hentschel.

Mehr als 2.000 Komparsen hatten damals auf der Radrennbahn in Forst an der sportlichen Liebeskomödie nach dem gleichnamigen Theaterstück und Hörspiel von Fred A. Angermeyer mitgewirkt. „Viele der jetzigen Kinobesucher hatten gehofft, vielleicht Eltern, Großeltern oder Verwandte in dem alten Rühmann-Film wieder zu entdecken“, sagte Hentschel. Gemeldet haben sich bei ihm aber nur Kinder und Enkel, deren Vorfahren damals bei den Dreharbeiten auf der Radrennbahn mit dabei gewesen sein sollen. Überlebende Kleindarsteller wurden trotz intensiver Suche bisher nicht gefunden. Das hat der Wiederaufführung des Films allerdings keinen Abbruch getan. Mehrere Wochen wehte damals über der jetzt 114 Jahre alten Forster Radrennbahn die Ufa-Flagge, als sich Heinz Rühmann alias Willy Streblov hinter der donnernden Schrittmachermaschine auf das Rennrad schwang und das Zementoval umrundete.

Nur Dritter sollte er nach illegalen Absprachen seines Managers bei dem Steherrennen um das „Große Goldene Rad“ werden. Doch daran hielt sich Rühmann nicht und fuhr als umjubelter Sieger über die Ziellinie. Um das dramatische Filmgeschehen mit ihm und Tony van Eyck in der weiblichen Hauptrolle ranken sich viele Anekdoten, die auch wunderbar in

Dr. Lars Amendas Buch zum Ufa-Film „Strich durch die Rechnung“ und die Radrennbahn Forst beschrieben sind. So soll Heinz Rühmann bei dem Rennen schwer gestürzt sein und Käthe von Nagy soll sich beim Abgeben des Startschusses die Fingerkuppe abgerissen haben. Die wahren oder auch erfundenen Geschichten „drehen“ jetzt beim Forster Geschichtsstammtisch und auch in Amendas Buch ihre Runden. Ein Wiedersehen mit dem dann sicher vollständig vertonten Rühmann-Film soll es möglicherweise im Jahr 2022 nach dem erfolgreichen Umbau auf der Forster Radrennbahn geben. Dann sollen vielleicht auch Lausitzer Männerchöre das flotte Film-Lied „Immer so weiter“ in der Arena erschallen lassen. (kay)

◀ zurück ▲ nach oben 🖨 Artikel drucken ↻ Artikel teilen

Artikel kommentieren

Bisher gibt es noch keinen Kommentar zu diesem Artikel.

Spree-Neiße >



Workspaces im Zoo Hoyerswerda

Hoyerswerda. Ab sofort WLAN und Strom kostenfrei am Zoospielplatz und Kaffee-Flatrate vom Zoorestaurant. Der Zoo Hoyerswerda möchte Eltern den nahezu unmöglichen Spagat zwischen Kinderbetreuung und Homeoffice erleichtern und stellt dafür ab sofort kostenfrei WLAN und Strom rund um seinen frisch erweiterten Wasser-Matsch-Spielplatz zur Verfügung. Mit...



Trainer Lottner wirft hin

Cottbus. Direkt nach dem Abpfiff des Testspiels gegen die VSG Altglienicke (1:1) gab der FC Energie Cottbus am letzten Freitag eine überraschende Pressemitteilung heraus. In der hieß es, dass Trainer Dirk Lottner sich vom FCE verabschiedet. Daher wird das Landespokal-Halbfinale, für das der FCE mit Heimrecht gegen Babelsberg (8./9.Mai) gelost wurde, vom bisherigen A-Juniorentrainer Damir Agovic begleitet. Lottners Ansprüchen bezüglich des Saisonziels 2021/22 konnte die Vereinsführung nicht nachkommen, dennoch verlief die Trennung »im besten Einvernehmen«, wie in der Mitteilung des Vereins zu lesen war. Zum Nachfolger ließ der FCE bisher lediglich verlauten, dass man bis spätestens zum 1. Juli einen neuen Coach präsentieren



Auf Soubeyrand folgt Ris

Senftenberg. Mit dem Auslaufen des Vertrages des derzeitigen Intendanten am Theater neue Bühne Senftenberg, Manuel Soubeyrand, erfolgt auf dessen Wunsch hin zum Spielzeitwechsel 2022 eine Neubesetzung der künstlerischen Leitung des Hauses. Am 15. April 2021 einigte sich eine fachkundige Findungskommission im Ergebnis eines umfassenden Auswahlprozesses einstimmig auf einen passenden Bewerber.